

# 12月定例議会

# 行政報告 (1)

平成29年12月定例議会は、12月7日に開会し、19日までの会期で開かれました。議会初日には、行政報告、上程された各議案の大綱質疑、また、11日と12日には一般質問が行われました。13日からは、各常任委員会に付託された議案を審査し19日の最終日に採決が行われました。

12月定例議会の行政報告の概要についてお知らせします。

## 総務部関係

### ■総務課

平成29年度職員採用試験は、大学卒業程度一般行政2人、保育士1人、高校卒業程度一般行政1人、消防吏員1人を合格者として告示しました。県沿岸を通過した台風18号に伴う暴風により、9月18日に倒木が原因と見られる停電（379戸）と市道の通行止め等が発生しましたが、同日中に復旧しています。

「秋田大学『地（知）の拠点整備事業』ミニフォーラムin北秋田」が、10月17日に市民ふれあいプラザで行われ、阿仁鉱山文化を活用した地域づくりについて理解を深めました。

北秋田市内郵便局と「災害発生時の対応と平常時における高齢者等見守り活動の相互協力及び道路損傷等

発見時の対応に関する協定」を11月6日に締結しました。

福祉避難所、災害ボランティアセンター設置運営訓練が、11月22日にケアタウンたかのすで行われ、社会福祉協議会やケアタウンたかのす、自治会、民生委員児童委員などの協力のもと、それぞれの役割と行動についての確認が行われました。



▲有事に備え、それぞれの役割と行動を確認した福祉避難所設置運営訓練

### ■総合政策課

第31回森吉会総会が9月18日に、第30回東京鷹巣会総会・懇親会が10月8日に、いずれも都内で開催され、ふるさとの話題で親睦を深めました。県北4市合同による移住フェアが10月20日、21日に都内で開催され、本市ブースでは7人の個別相談にあたりました。

国立市市制施行50周年記念式典が11月3日に開催され、国立市と北秋田市の交流に関する共同宣言を両市長が行いました。今後は、さらに友好関係を深め、様々な分野で交流を図ることとしています。

旧秋田県立営農高等学校の留学生で組織する秋田県立営農高等学校同窓会総会が、11月20日に中国上海市で行われ、市長はじめ本市関係者が出席し、合川の地で学び育った多くの留学生と交流を深め、本市との絆を確かめました。

大館能代空港の利用促進を図るため、搭乗者数が落ち込む閑散期の対策として、来年3月まで同空港を利用する市民への助成制度の運用を開始しました。

### ■内陸線再生支援室

第18回あきた南北ジュニア強化サッカー交流大会が、10月1日に鷹巣陸上競技場で行われ、県南北の12チームが、熱戦を繰り広げました。

る機会として、10月末までに市内の全中学校で認知症サポーター養成講座を開催しました。

家族介護者交流会を、認知症カフェと同時に旧町単位で開催し、在宅介護の情報交換をしながら交流を深めました。

介護予防ボランティア養成講座は、23人の申込みがあり、5回にわたり介護予防に関する知識や技術を学び、終了後は地域で活動するボランティアとして登録しています。

### ■医療健康課

心の健康づくり事業は、9月13日に内陸線を利用した「心の絆号」に43人が参加して、ミュージックケアや笑いヨガによる交流学習会を行いました。

健康増進事業は、9月20日に市民ウォーク「合川まちなかウォークラリー」が行われ、67人が参加し、健康増進を図りました。

食育推進事業は、10月6日に「食でつなげる都市と地方」トラ男が仕掛ける10のコト」をテーマに、武田昌大氏による食育講演会を開催し、93人が参加しています。

成人検診事業は、10月22日、28日に「ホリデー検診」として特定健診及びがん検診を実施しました。また、電話や通知による受診勧奨により、健診推進キャンペーンを実施し、普

第7回合川駅秋まつりが10月15日に合川駅前で開催され、地域の屋台出店や野菜の直売、踊り、餅まきなどで大いににぎわいました。

秋田内陸線阿仁のごっつおまつりが、10月28日に阿仁庁舎前駐車場で開催され、市内外から多くの来場者が訪れ、内陸線沿線グルメを堪能しました。



▲バター餅まきなど多彩な催しでにぎわった阿仁のごっつおまつり

## 財務部関係

### ■財政課

平成29年8月1日から10月31日までの工事等発注状況（500万円以上）は44件、契約額は8億2478万2千円です。

受動喫煙による健康への影響を考慮し、10月30日から本庁舎内の喫煙所を廃止し、全面禁煙としました。なお、喫煙される来庁者のため、分煙室を屋外に設置しています。

及啓発に努めました。



▲それぞれのペースで健康増進を図った市民ウォーク

第2回北秋田市民病院運営連絡協議会が、11月1日に開催され、市民からの要望等への対応や指定管理内容の改善に伴う検討事項を協議したほか、新公立病院改革プランの点検評価などを協議しました。

### ■診療所

8月から10月までの市立3診療所の外来患者数は次のとおりです。  
阿仁診療所は、内科2085人で前年同期比147人減、外科2449人で同237人減、歯科822人で同167人の減です。合川診療所は2303人で前年同期比103人減です。米内沢診療所は、内科3608人で前年同期比147人減、小児科451人で同36人増、整形外科789人で同116人減、脳血管外科216人で同22人減、心臓血管外科14人で同17人の減です。

## 市民生活部関係

### ■生活課

クリーンリサイクルセンターエネルギー回収推進施設建設工事の進捗率は、10月末で92・5%です。

し尿処理施設建設工事は、10月24日から30日間、建設に係る生活環境影響調査の公告縦覧が行われました。古着・古布の無料回収が、11月5日に市民ふれあいプラザで行われ、134人の持ち込みがありました。

秋の全国交通安全運動が9月21日から30日まで実施され、運動初日には北欧の杜公園で、総決起集会と車両の交通パレードが行われました。



▲約200人が参加し、地域の交通安全を呼びかけた秋の全国交通安全運動総決起集会

### ■市民課

10月末の個人番号カードの交付申請枚数は2911枚、交付枚数は2346枚です。また、受け渡しできずに市が保管している通知カードは

115件です。  
10月末の国民健康保険の加入世帯数は5001世帯、被保険者数は7516人で、そのうち前期高齢者は4116人です。  
10月末の後期高齢者医療制度の被保険者数は7903人で、そのうち若年障害者認定数は197人です。

## 健康福祉部関係

### ■福祉課

臨時福祉給付金は、11月1日現在、8219人に對し、1億2328万5千円を支給しています。

児童虐待防止月間およびDV防止推進月間キャンペーンを、11月13日に鷹巣地区シヨッピングセンター2か所で行いました。

### ■高齢福祉課

敬老式が9月23日から10月7日まで市内10か所で行われ、対象者7831人のうち1932人が参加し、地区婦人会や自治会、小学校、保育園の協力のもと、和やかに長寿を祝いました。

10月末の介護保険事業の要支援・要介護認定者数は2745人で、そのうちサービス受給者が2422人、認定者数に対する受給率は88・23%です。

地域包括支援センターでは、認知症に対する正しい知識と理解を深め